

**VANGUARDIA** | MX

# No hay las condiciones para que México crezca al 4%: Standard & Poor's

## Calificadora ve peligro en Pemex, y a la inseguridad como obstáculo

CDMX.- México no cuenta con las condiciones sostenibles para tener un crecimiento de cuatro **por ciento ni en el corto, mediano o largo plazo, afirmó la agencia calificadora de valores Standard & Poors (S&P).**

En los últimos años el país no crece a tasas que superen al menos 2 por ciento, por diversos factores como los bajos niveles de **inversión tanto pública como privada**, indicaron analistas de la agencia de riesgo en conferencia de prensa.

“En nuestras proyecciones no tenemos un cuatro por ciento, pero es importante también enfatizar que nunca tuvimos un nivel de crecimiento de cuatro por ciento”, afirmó Lisa M. Schineller, analista soberana para **México de S&P.**

Refirió que las proyecciones a mediano y corto plazo son de niveles de crecimiento cercanos a 2 por ciento, menos para 2019 y 2020, cuando la agencia prevé que el país tenga un nivel de 0.4 por ciento y 1.3, respectivamente.

“Notemos que el gobierno no tiene cuatro por ciento en su presupuesto, y cuando miro el paquete económico 2020 tampoco, y también en los años que vienen”, apuntó la analista.

Sebastián Briozzo, analista soberano y de finanzas públicas de S&P, enfatizó que ni México o ningún país de **América Latina** cuenta con las condiciones necesarias para tener un crecimiento a dicho nivel, dadas las bajas condiciones de inversión.

Luis Manuel Martínez, analista de Pemex, expuso que lo que se ha notado en los últimos tres meses es que los niveles de producción petrolera se han estabilizado a un millón 700 mil barriles diarios y ello quita presión a la calificación de la firma.

Respecto a los niveles de inseguridad que se viven en el país, la analista para México expuso que si estos fueran más bajos sería posible crecer a un mayor ritmo.

“Hemos notado que la inseguridad es costo de oportunidad para el ritmo de crecimiento de México. No solamente ahora sino durante la administración de Calderón, Peña Nieto, etcétera. Con menos inseguridad probablemente el nivel de crecimiento sería más fuerte”, manifestó Schineller.